

LAS KÁBILAS DE MELILLA

Un combate

(TELEGRAMA OFICIAL)

En el ministerio de la Guerra se recibió ayer el siguiente despacho:

Melilla 25, Madrid 26.

Comandante general é ministro Guerra:

Núcleo rebeldes Benisicar, apoyado por moros Benisidel y Beniyafar, ha repetido hoy ataque al Bajo y a Frajana. Según confidentes de Benisicar, para vengar derrota anterior, compraron apoyo Benisidel por 300 duros, é intentaron anoche sorprender por considerarla confiada á la paz convenida.

Avisados los frajanas, prepararon resistencia, llamando en su ayuda leales Benisicar, que la han prestado hasta el punto de que la lucha se entabló esta mañana entre leales y rebeldes, de modo de la misma kábila.

Al principio los leales llevaron la peor parte; pero auxiliados por aska ris y por frajanas, arrollaron á los rebeldes.

Mazuza no ha llegado á tiempo para batirse; el fuego, muy nutrido en las primeras horas, decayó luego por escasez de municiones, lo benisicar ha tenido tres muertos leales y tres rebeldes Benibigafar, uno en Frajana y dos heridos.

Estas bajas están comprobadas y se ignoran las demás. El fuego se ha oído perfectamente desde fuertes avanzados, viéndose gran movimiento de moros. Los límites han sido escrupulosamente respetados, y ni en la plaza ni en nuestro campo se ha alterado la normalidad.

El número considerable de mujeres y de niños agrupados en oxmezquita y otros puntos inmediatos fronteras demuestra que hay tranquilidad, en campo vecino sigue comprometida. De cualquiera novedad importante que ocurra dará á V. E. inmediato conocimiento.

LA GUERRA DE CUBA

NOTICIAS DE LA CAMPAÑA

(POR EL CABLE)

De nuestro compañero de Redacción

Sr. LAZARO

El general en jefe

Habana 26.

El general Weyler continuaba esta mañana en la Isabela.

Las noticias de las operaciones no ofrecen interés.

Lázaro.

FILIBUSTEROS CONDENADOS

(POR TELEGRAMA)

Nueva York 26 (12-21 t.).

Dicen de Baltimore con fecha de hoy, que los últimos filibusteros llevados ante el tribunal, han sido declarados culpables por causa de violación de neutralidad, como autores de la expedición de armas, hombres y municiones que se destinaban á la insurrección cubana.

La sentencia condenándolos se publicará el lunes próximo.

Router.

TELEGRAMA OFICIAL

Pequeños encuentros.—13 rebeldes muertos

Habana (sin fecha).

Madrid 26 (12-24 m.).

General segundo cabo é ministro Guerra:

Movilizados Colón y guerrilla local, batieron grupo en Laradre (Matanzas), causando dos muertos.

Batallón Baleares, en reconocimientos Tres Palmas (Pinar), batió grupo partida Peña, haciendo cuatro muertos y cinco prisioneros.

Guerrilla San Diego batió grupo é hizo dos muertos.

Fuerza San Marcial, reconociendo playa Barraos, hizo un muerto.

Fuerzas Valencia batió día 20 grupo en Bartolo y Puerto Escudido, causando cuatro muertos; columna dos muertos y siete heridos.

Presentados, 14 armados, 10 sin armas.—Ahumada.

TEATRO ESPAÑOL

Con la deliciosa comedia *Lo positivo* se presentó anoche nuevamente ante el público la primera actriz doña María Guerrero. Al salir á las tablas fué saludada la artista con una salva de aplausos patrióticos, que ofrecía el carácter de una cariñosa y sentida enhorabuena.

María Guerrero estuvo admirable en toda la obra y obtuvo repetidos plácemes, siendo llamada muchas veces al proscenio. No es posible mayor donaire, ni más naturalidad, ni más delicadeza de sentimiento en la interpretación del difícil papel de Cecilia, en el que siempre obtiene la señora Guerrero el justo premio que su talento merece.

Díaz de Mendoza, Donato Jiménez y Cifra le acompañaron con gran fortuna, y contribuyeron muy eficazmente á la perfección del conjunto.

Como viernes de moda, el teatro estaba brillantísimo y completamente lleno. Una particularidad.

El día en que se celebró la boda de María Guerrero, la eminente artista representó por la noche *Lo positivo*.

Al reanudar ayer sus tareas, después de breve y forzosa ausencia, eligió para su presentación la misma obra que, por lo visto, gusta la gran actriz para señalar en su vida artística los más importantes acontecimientos de su existencia privada.

EUSKAL JAI

El excelente juego que ayer desarrolló Idozabal no le sirvió más que para llegar al tanto 43, pues su compañero Ezguza no

solo no le ayudó, sino que marró lo poco que

destraba.

De sus contrarios, Ondarres estuvo también muy bueno y Mardura oportuno en lo poco que pudo entrar.

Esta tarde, á las tres y cuarto, Amoroto y Bachiller jugarán contra Ellosagui y Francés.

La Sociedad Frontones de Madrid ha hecho una buena adquisición.

Ayer firmó la escritura de contrato con el afamado pelotari Miguel Zabarte, delantero nuevo en Madrid y el más notable de todos, pues ha derrotado hasta ahora á cuantos jugadores han luchado con él.

Según nuestras noticias, el contrato es para jugar ochenta partidos durante un año, y cobrará por dichos partidos sesenta mil pesetas.

Uno de los primeros partidos en que juegue el célebre Zabarte, será á beneficio de la Asociación de la Prensa, y en él interpondrán también seguramente Félix Salazar y Machin.

Además tomarán parte en la fiesta lo más granado del cuadro de pelotaris que hay en Madrid.

INFORMACIÓN POLÍTICA

CONSEJO

El Consejo de ministros que presidió ayer la regente, fué más breve que de costumbre.

El Sr. Cánovas del Castillo consagró la mayor parte de su discurso al examen de la campaña de Filipinas, fijándose principalmente en la importancia de la toma de Iloilo, y extrayendo de no haber recibido, cuando hablaba, noticia y con detalles de aquel importante hecho á armas.

El jefe del Gobierno se extendió en consideraciones sobre el estado general del Archipiélago, en su aspecto militar y económico.

En lo que á la guerra se refiere, el señor Cánovas elogió mucho el brillante comportamiento de las tropas, que operan al mando del general Lauchambra.

Por lo que respecta á la parte económica, indicó el jefe del Gobierno, que la Matropoli necesita hacer grandes sacrificios, manifestando que los ministros de Hacienda y Ultramar prosiguen estudio vdo los medios de obtener recursos, estudio que en breve se traducirá en proyectos.

Algo dijo también el Sr. Cánovas de lo que en la parte política pueda hacerse en Filipinas, más por la conducta de las autoridades que por lo que ahora ha vya de variarse la legislación.

El general Primo de Rivera, que ha conferenciado en estos últimos días con los procuradores de las Ordenes religiosas, va á Manila después de demostrar á éstos que es preciso que no sigan prosperando privilegios que no se avienen con el espíritu de los tiempos.

De la enfermedad del general Polavieja se ocupó también el presidente del Consejo, señalando como prueba inequívoca del mal estado de salud del general en jefe, el hecho de que siendo un militar bizarro, que ha dado brillantes pruebas de heroísmo, tuvo que permanecer mucho tiempo en Parí y luego retirarse á Manila, mientras las tropas luchaban, sin poder compartir con ellas las glorias del combate.

Terminó su informe el Sr. Cánovas del Castillo hablando de la cuestión de orden público, singularmente en Barcelona, cuyas autoridades—dijo—tienen instrucciones para cualquier eventualidad, creyendo que por ahora no hay peligro serio de que ocurra ningún trastorno.

Regreso de generales

De Filipinas regresan los generales Galbis, Cornell y Barraquer.

El Sr. Primo de Rivera sólo se lleva al general Castilla, que no parece vaya á ser nombrado jefe del Estado Mayor.

Lo que se tiene por más seguro es que se le confie el mando de una brigada.

Noticias de Imús

Esta madrugada no había aún en los centros oficiales noticias con detalles de la toma de Imús.

Presumimos que el parte llegará hoy, porque ya ha tenido el general Polavieja tiempo bastante para redactarlo.

Los integristas de Barcelona

El Sr. Nocedal recibió ayer el siguiente despacho:

Sr. D. Ramón Nocedal.

Barcelona 25 (6-40 t.).

Integristas Barcelona reunidos nuevo local Círculo católico nacional, saludan ilustre jefe, reiterando adhesión principios Manifesto Bargas, sancionados por discurso del Papa á los peregrinos españoles.—Estreñy.

Los cambios

Los cambios quedaron ayer á 29,75.

Se continuará.

CRETA

(POR TELEGRAMA)

La prensa inglesa

Londres 26.

The Daily Telegraph y The Standard aseguran que la Gran Bretaña ha resuelto tomar parte en el bloqueo de las costas helénicas; pero que renuncia á pedir el establecimiento de una zona neutral de la frontera turco griega.

Las impresiones de hoy, á pesar del acuerdo de las potencias, no son nada satisfactorias, pues se teme que estallen serios conflictos en la frontera de Macedonia, mayormente ahora que están desapareciendo las nieves que dificultaban el paso de los puertos y gargantas de aquel país montañoso, donde se espera el levantamiento de numerosas partidas.

Los insurrectos

La Canea 26.

Los insurrectos cretenses prosiguen con mucha actividad las operaciones militares, desatendiendo los consejos de las potencias y hasta menospreciando los actos de fuerza por ellas realizados.

Ampliando las noticias comunicadas anteriormente por esta Agencia, se sabe que los insurrectos cretenses lograron volar por medio de la dinamita una gran parte del blokhaus de Malaxa, de que se apoderaron ayer.

Tan heroica fué la resistencia de la guarnición turca que ocupaba á Malaxa, que sólo se han librado de la muerte ocho de sus defensores.

Los barques de la escuadrilla turca que se hallaban en la bahía de Suda, están bombardeando el campamento de los cristianos.

Los insurrectos cretenses han estado

á punto de apoderarse de las posiciones que el ejército otomano tiene en Akrotiri.

Hoy han desembarcado en la Canea 120 soldados rusos, que vienen á reforzar los contingentes de la ocupación de parte de esta isla.—Fabra.

Soldados rusos

Paris 26.

Según las últimas noticias recibidas de la Canea, en Herakleion han desembarcado el contingente de fuerzas del ejército inglés y en Rethymno 400 soldados rusos.

Soldados austriacos

Viena 26.

Ha salido de esta capital un batallón de infantería destinado á Crete, para contribuir con los de las demás potencias á la ocupación de la isla.

El príncipe Jorge

Atenas 26.

El príncipe heredero aplazó á última hora su marcha; la emprenderá probablemente dentro de dos ó tres días.

Desembarco

La Canea 26.

El almirante turco Sami Bajá desembarcó conduciendo municiones. Durante todo el día de hoy ha prosseguido el combate cerca de Tohicalaria y Nerokouro.

Los griegos que ocupan el blokhaus de Malaxa dispararon contra la escuadrilla turca fondeada en la bahía de Suda.

Protesta

Atenas 26.

El gobierno helénico ha entregado á las potencias una energética protesta contra el bloqueo de Crete.—Fabra.

ILADRONES!

Caballeros, mano á los bolsillos; que andan ladrones.

Y estos van aguzando el ingenio y la desvergüenza.

Lo que ocurrió ayer en plena tarde y en plena plaza de Santa Cruz es una demostración también plena.

Nosotros no lo vimos, ni lo contamos bajo nuestra responsabilidad, por consiguiente. Lo referimos bajo la palabra honrada de un caballero sorprendido y robado.

D. Manuel Barrojo, que éste es la víctima, natural y vecino de Casa de Puerto de Tornavacas, provincia de Avila, hallábase en Madrid accidentalmente.

Dió un golpe, á quien, sin duda, en clase de forastero rico, perseguían dos sujetos de esos que andan á caza de los sándwiches que vienen, cayó ayer tarde, por fin, en la ratonera, ó para decirlo con más propiedad, en la columna mágica.

He aquí de qué manera el propio interesado ha referido el hecho en la delegación del distrito:

A las dos de la tarde dirigíase el citado señor á la calle de Asocha, casa de los señores sobrinos de Colomer, con objeto de sacar una letra de 355 pesetas, y al llegar al urinario que hay en la plaza de Santa Cruz, penetró en el mismo.

No hizo lo más hecho, cuando dos sujetos se arrojaron sobre él, sujetándole y tapándole los ojos y la boca, al mismo tiempo que le despojaban de una cartera, en la que llevaba 475 pesetas en billetes y la cédula personal.

Trataron también de apoderarse del reloj; pero sólo consiguieron romper la cadena.

Los atrevidos cacos apelaron tranquilamente á la fuga, sin que nadie los molestara, y sin que el robado pudiera decir sino que eran dos sujetos con sombreros largos, y que uno de ellos—no de los sombreros, sino de los individuos (N. de la R.)—era alto, de barba negra y vestía de oscuro.

Por estas señas, como el discreto lector podrá apreciar, va á ser difícil dar con los ingéritos.

Porque en Madrid hay muchos ladrones con sombrero hongo y traje obscuro.

Cerca del sitio antes citado se descubrió otro robo ayer.

Se cometió la noche anterior en un almacén de papel establecido en la calle de Atocha, núm. 39.

Los ladrones entraron en el establecimiento fracturando la puerta de entrada. Y deben de haber sido anteriormente artistas de una trupe acrobata.

Porque los bionaventurados cargaron con una caja de hierro que pesaba nada menos que ocho arrobas largas de talle.

Afortunadamente para la víctima, el armatoste no contenía más que algunas escrituras de propiedades urbanas, varios lapiceros y el contrato de inquilinato del local.

Los ladrones no han sido habidos.

Pero puede que lo sean.

Porque cabe esperar que, defraudados en sus esperanzas, se presenten á pedir una indemnización contra el dueño del establecimiento.

NOTICIAS

El cartel de abono

Por fin, en una entrevista que celebraron ayer tarde en el patio de la Plaza de Toledo de Madrid, D. Jacinto Jimeno, que había llegado en el expreso de Sevilla, y el gobernador de la provincia, quedó aprobado el cartel de abono para la presente temporada.

Se darán nueve corridas, dos extraordinarias y siete de abono, tomando parte el célebre diestro Guerrita en una de las primeras y cuatro de las últimas, dos en día de trabajo, los días 22 de Abril y 6 de Mayo, y dos en los días de la festividad del Dos de Mayo y San Isidro.

Las corridas que se dan en días laborables serán probablemente de ocho toros, sin que por esto se aumenten los precios de las localidades.

Además de Guerrita figuran en el cartel de abono los diestros Malacatín, Bonarillo, Revorte, Fuentes y Bombita.

Los toros son de acreditadas ganaderías.

Oposiciones en el Senado

La lista de los aspirantes aprobados por el tribunal para el concurso abierto con objeto de proveer ocho plazas de escribientes en la secretaría de dicha Cámara, es la siguiente:

D. Francisco Acero y García, D. Luis Ansoarena y Fernández, D. Nicolás Aquino y Lozada, D. Manuel Asensio y Caro, don Eduardo Agustín y Martínez, D. Fernando Bausa y González, D. Leopoldo Brómón y Llanos, D. José María Carles Noguera, D. Luis Didier Crooke, D. Juan Francisco García y Pérez de Ochoa, D. Federico García del Real y Domenech, D. José Gascon y Marín, D. Luis González y González, D. Feliciano González y Ruiz, D. Julián Guadín y Baena, D. Manuel Infante y

López, D. Miguel Jiménez Madrid, D. Manuel Keller y Jorjanes, D. Baldemero Jorjanes y Pérez, D. Emilio Loma y Cediell, D. Antonio Lomazo Sojo, D. Luis Maravall y Serrano, D. Francisco Martín y Arrabal, D. José Martínez y Rodríguez, D. Alejandro Pérez y García Lugin, D. Juan Pérez y Rodríguez, D. Angel Pizala Alcaín, D. Carlos Prado Meseguer, D. Miguel Agustín Príncipe, D. Federico Reparez y Chamorro, don Tiburcio Rodríguez y Santa María, D. Idelfonso Rosal y García de Casteo, D. Rogelio Ruiz Cuevas, D. Manuel Sánchez Ocaña, D. Julio Saracibar y de la Cámara, D. Emilio Torres García, D. Juan Uña y Sarthou, D. Calvario Vada y Bauret.

En ejercicio de funciones lo verificarán los aspirantes aprobados que quieren hacerlo, para que los sirva como circunstancia de recomendación al lunes próximo, á las tres de la tarde, y los que deseen lista anterior no lo hayan solicitado hasta ahora, podrán hacerlo hasta el domingo por la mañana.

Los que deseen acreditar títulos académicos ó profesionales, presentarán los correspondientes originales ó certificados en la secretaría del Senado, para que figuren en sus respectivos expedientes.

Unión Ibero Americana

La Junta general extraordinaria que previene el artículo 6.º de los estatutos, se reúne en sesión ordinaria mañana domingo, á las once y media de la tarde, para el examen de los trabajos de la Comisión permanente.

Embajada de Italia

Recibimos de la Embajada de Italia el siguiente comunicado:

«A causa de luto imprevisto, quedan suspendidas las dos representaciones fijadas en la Embajada de Italia para el 27 y 28 Marzo próximo.»

Con nuevo aviso se harán saber á los invitados los días en que aquéllas tendrán lugar.

Novena de los Dolores

He aquí la lista de los sermones que se han de predicar en la real capilla en la novena de los Dolores.

Abril:

Día 1.º (Primer dolor).—Excelentísimo Sr. D. Gerardo Mullé de la Cerda, receptor de la real Capilla.

Día 2.º (Segundo dolor).—Sr. D. José Jiménez de Caceres, capellán de honor y predicador de S. M.

Día 3.º (Tercer dolor).—Sr. D. Juan Pablo Niella, capellán de honor y predicador de S. M.

Día 4.º (Cuarto dolor).—Sr. D. Pedro Martínez Sánchez, capellán de honor y predicador de S. M.

Día 5.º (Quinto dolor).—Sr. D. Antonio Nieto, capellán de honor y predicador de S. M.

Día 6.º (Sexto dolor).—Sr. D. Cayetano San Julián, capellán de honor y predicador de la real Capilla.

Día 7.º (Séptimo dolor).—Sr. Manzanos, capellán de honor y predicador de S. M.

Día 8.º (Octavo dolor).—Sr. D. Vicente Rodríguez, capellán de honor y predicador de S. M.

Día 9.º (Noveno dolor).—Sr. D. Luis Calpena y Avila, capellán de honor y predicador de S. M.

Los Republicanos de Torruella del Campo

El presidente del Comité republicano de Torruella del Campo, D. Remigio Luna, nos manifiesta que en nombre y representación á sus correligionarios ha contestado á la circular que le ha dirigido el Consejo interino del partido republicano nacional en los términos siguientes:

Primero. Que debe disolverse el partido republicano nacional, constituido con sus fueros á los propósitos del partido republicano de mayor influencia en la opinión.

Segundo. Que á juicio de sus correligionarios, los partidos republicanos progresistas y federal unidos constituyen la esperanza de los republicanos de Torruella.

Tercero. Que allí donde estén la fe, el entusiasmo y la perseverancia para traer la República, estarán los republicanos del mencionado Comité.

De Ultramar

Se firmaron ayer los siguientes decretos: Jubilando, á su instancia, á D. Vicente Torres y González, subintendente que fué de Cuba.

—Trasladando á la plaza de fiscal de la Audiencia de Santiago de Cuba á D. Carlos Quintán de la Torre, presidente de Sala de la misma Audiencia.

—Nombrando presidente de Sala de la Audiencia de Santiago de Cuba á D. Enrique Saavedra y Parejo, magistrado de la misma.

—Trasladando á esta vacante á D. Fabián Sayá y Morales, que sirve en la de Manila.

El Sr. Meca

Se ha agravado nuestro querido amigo el Sr. Meca, administrador gerente de *La Justicia*.

Se estado inspiraba ayer alguna inquietud por los notables médicos que con tanto interés le asisten.

La operación que habla de practicarsele en el ojo izquierdo ha sido suspendida de nuevo, en vista de la gravedad del enfermo.

El Sr. Meca recibe cada día mayores y más elocuentes pruebas del sentimiento que inspira su desgracia.

Unión Escolar Española

Se ha solicitado permiso en el gobierno civil para publicar la *Unión Escolar Española*, periódico ilustrado, genéricamente denominado con el nombre de *Unión* de la Asociación general de los estudiantes é intereses morales y materiales del profesorado y estudiantes oficiales libres.

El nuevo colega lo dirigirá D. Luis de Peralta y se publicará el primer número el 1.º del próximo Abril.

Una desgracia

Descargando un volquete con piedras, trvo ayer la desgracia de que una de estas le cayera encima al carretero Canuto Pérez Nieto, el cual sufrió una grave herida en la pierna derecha.

El hecho ocurrió en la calle de Quintana, frente á la casa núm. 1, siendo el herido conducido á la Casa de socorro del distrito.

Ciclistas y hortelanos

Seis ciclistas montados en sus correspondientes máquinas, caminaban ayer por las inmediaciones del Hipódromo. Al llegar frente á la puerta de Maudes, los perros de esa finca salieron en persecución de los ciclistas.

Estos, para defenderse, dieron algunos palos á los canes.

En defensa de estos salieron los hortelanos Antonio Molina Mayor y Antonio Ruiz Catalina.

Hubo insultos por parte de los ciclistas y hortelanos, y éstos, haciendo uso de una estaca, agredieron á uno de los primeros, llamado D. José Lasiera, el cual sufrió una grave herida en la cabeza.

Molina y Ruiz Catalina fueron detenidos y llevados al juzgado de instrucción de guardia.

Círculo Industrial

Esta noche, á las nueve, celebrará este

Círculo Junta general extraordinaria, en la que se tratará de los asuntos siguientes:

Discusión de las proposiciones que presenta la Junta directiva á la general; Y si es conveniente el arreglo de los consumos; por invitación hecha del excelentísimo señor alcalde presidente, á este Centro.

Cogido por un toro

En el Hospital Provincial ingresó ayer por la mañana Facundo Queno, que llegó en el mixto de Zaragoza, procedente de los Viveros de San Benigno de Jarama, donde fué cogido por un toro, que le produjo una florida garrá.

Unasagarrá de El-Rosamen

«Padrón rescatamos los periódicos ministeriales el miércoles á que deduce la traducción de la Biblioteca, así como un número de, de verídico mérito y recogido, por las tramas obras históricas que contiene, y que hasta ahora ha pasado la Intervención general de la Administración del Estado, al despacho (ignoramos si particular ó oficial) del secretario del ministro de Hacienda, que es precisamente un hijo del Sr. Navarraerrote?»

Académico de Jurisprudencia

En la sesión segunda de la Academia de Jurisprudencia se ocupará esta noche la discusión de la Memoria del Sr. Morales sobre «El tipo criminal y las escuelas italianas».

Harán uso de la palabra, en contra el señor Antón y en pro el director de la *Cárcel Modelo*, Sr. Cadalso (D. Fernando).